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 皆様こんにちは。本日も出席頂き有難うございます。 

今月は米山月間ということで、地区米山記念奨学委員会

では、どうしても米山月間に奨学生卓話が集中してしま

うことで、出来るだけ分散して卓話をお願いしたいとの

ことでしたが、無理を申し上げ本日の卓話にスケジュー

ルを調整して頂きました。勝手を申し上げ本当に申し訳

ありませんでした。 

 先週土日（１０月５日及び１０月６日）は、熊本で国

際奉仕・R財団合同セミナーに石蔵会員・宮原会員・中

川会員、で、規定審議会説明会・管理運営部門・社会奉

仕・公共イメージの合同セミナーには井手会員・北会

員・中川会員・渡辺会員・青木幹事が出席されました。

出席頂き厚く感謝申し上げます。 

 私も大分に行く機会が多くなり、お陰様で怠惰な休日

ではなくなり、充実した日を過ごすことが出来ておりま

すが、中島P会長のお見舞いにとうとう行けずにすいま

せんでした。リハビリも痛い思いをされたのではないか

と推察致します。日本の人工関節手術は、たった１０年

前と比べると大きく進歩していると聞きました。お加減

はいかがでしょうか？中島P会長はもう片方の人工関節

手術を残されておられますので早くゴルフ復帰されます

ようお祈り申し上げます。 

 今月２６日はいよいよ地区補助金を利用し“人吉RC

チャレンジカップ陸上競技大会”が開催されます。熊本

第６グループの各クラブにも共催をお願いしておりま

す。今回は前年度より大きく参加競技者が増え５０名を

超える大会となる見込みでございます。社会奉仕井手委

員長を始め大変お世話になります。我がクラブ会員の皆

様にもご協力に感謝申し上げます。まだこのチャレンジ

カップに行ったことがない会員もいらっしゃるかもしれ

ません。競技者達がメダルを貰う表彰台での無邪気で屈

託のない笑顔を見ると、私たちの心も洗われるようで気

持ちのいいものです。毎年感動を覚えます。是非お出か

けください。 

 そして、１０月２４日は“世界ポリオデー”です。 

国際ロータリーのフェイスブックでポリオ根絶の特別プ

ログラムが配信されます。今年は各地域の時間に合わせ

て配信され、日本を含むアジア地域は２４日の晩に配信

予定です。このイベントに向けて、私たちもポリオ根絶

（End Polio）を合言葉に行動を起こしたいと存じま

す。つきましては、先ほど申しました“人吉RCチャレン

ジカップ陸上競技大会”でこのポリオデーの宣伝と募金

活動を併せて実施することとしたいと思います。ロータ

リーがこのポリオ撲滅に向けて活動し始めて４０年にな

ります。今や９９．９％まで発生率を減らし、ポリオは

本当にあと少しで根絶出来ます。 

 最近、ロータリーのお話が続いておりまして、「ロー

タリーの話ばかりでは面白くない」と仰せの方もいらっ

しゃると思いますが、PETSに出席した折に「最低限の

ロータリーの話はしなさい」と言われましたので、どう

してもお伝えしたい事だけを申しております。どうかご

容赦お願い申し上げますが、ロータリーの話以外の話題

と言えば、ノーベル化学賞に吉野彰さん（７１）。皆さ

んニュースでお聞きになったことと思いますので詳しい

ことは控えます。改めて我が国の科学技術力の底力を世

界に示した偉業であり、日本の誇りであります。しかし

一方で、我が国の基礎科学を支える予算は伸び悩んでお

  国 歌  「君が代」           

  Ｒ Ｓ  「奉仕の理想」 



り、日本の基礎科学の低下が懸念されていると聞きま

した。我が国は若い人材の才能を開花させる施策を

打って頂きたいと切に願います。 

 最後に、今回の台風１９号は九州を逸れて行く見込

みで良かったのですが、先月の台風１５号では関東を

直撃し、千葉県に大きな爪痕を残しました。傷が癒え

ていない地域にダブルパンチだけは受けることの無い

よう願いまして会長の時間と致します。 

 

    幹事 青木一幸 

 

①連絡事項 

・米山記念奨学会より広報資料が届いています。 

  2018年度事業報告書及び決算報告 （回覧） 

  クラブ米山委員長の手引き 

  米山奨学豆辞典 会員数 (本日配布） 

・人吉市共同募金委員会より、赤い羽根街頭募金活動 

 協力御礼（井手社会奉仕委員長参加） 

②例会変更取止め（掲示） 

  

    委員長 増田隆二 

 

 

 

 

【社会奉仕委員会】   委員長 井手富浩 

〇10/26(土)人吉RCチャレンジカップ陸上競技大会  

 ・選手、ボランティアの登録状況報告 

 ・役員及びスタッフの役割分担についての説明会を 

  10/25例会後に実施します。 

 ・本日例会後、社会奉仕委員会はお残り下さい。 

〇おくんち祭りに伴う赤い羽根街頭募金活動参加報告 

 

【雑誌委員会】 

     ロータリーの友１０月号見所紹介 

               副委員長 尾上暢浩   

雑誌委員会より、ぜひ読んで頂きたい所をご紹介しま

す。まず横組みから、 

P7～18「ようこそ日本へ！マローニRI会長夫妻 

福島県を訪問され地域ロータリアンとの交流の様子 

P24～27 各地区のロータリー学友会を紹介 

P34～37侃々諤々「例会の服装、どうしていますか？」 

ベテランから新会員まで様々な意見が出ています。 

P44～45ありがとうロータリアンという事で、宮城県南

三陸町長がＲＩ日本事務局を訪れロータリーの復興支

援に対する数多くの活動へ感謝の意を述べられたお話 

です。 

縦組みでは、 

P4～8社会変化を的確に捉えることの重要性と地域イノ

ベーションのおもしろさ（三重大学副学長西村氏） 

P18友愛の広場「ちょっと嫌な話」   以上です。 

【米山記念奨学委員会】 
     
    米山月間  米山奨学生招待卓話 
                 
                委員長 中島博之 

 米山奨学生の招待事業は、1992年

（平成4年）からの継続事業です。この

年は緒方基一ガバナー（八代RC）山田

勝彦会長、右田秀世幹事、高嶋康二米

山委員長の年で、台湾の男子2名を1泊2

日の招待でした。約10年間は1泊2日の

招待で、例会出席後、市内事業所見学１泊して観光し

て帰熊でした。11年目からは日帰りとなって今回で第

26回目になりました。今回は、熊本RCが世話クラブ

で、山田哲大カウンセラーのお世話でインドネシア国

のヒラス・マナル君（熊本大学）をお連れいただきま

した。インドネシア国とはいろんな関わりがありま

す。卓話に期待しています。 

 ヒラス・マナル君も熊本県で最初に出来たロータ

リークラブが世話クラブの熊本RCである事はご承知の

事でしょうが、2番目のクラブがこの人吉RCであった

こと知ってましたか？熊本クラブ創立から18年目に出

来たクラブです。熊本クラブが80周年を過ぎた事も記

憶に新しい事です。熊本クラブは、創立記念日が1939

年、戦前の昭和14年３月24日で、加盟認証日が４月20

日です。チャーターナイト（認証伝達式）はその年度

に行われるのが普通ですが、熊本クラブは11年後の

1950年３月10日になってしまいました。1939年４月20

日認証日ですが、1940年９月にＲＩから脱会していま

す。復帰したのが1949年ですから９年間脱会していま

した。この９年間に残念な事がありました ロータ

リーの父：ポール･ハリスは1947年に死去しています

ので、日本のＲＩ復帰は見届けていません。また日本

のロータリーの創始者米山梅吉もまた、1946年４月に

死去の為（78歳）、彼もまた日本ロータリーのＲＩ復

帰を見届けていません。 

 今日の人吉クラブ訪問がヒラス・マナル君の記憶に

残ってくれたら幸甚です。楽しんで帰ってください。

カウンセラーの山田様ご苦労さんでした。 

 

            カウンセラー 山田哲大様   

 本日はお招き頂きありがとうございま

す。熊本ＲＣでお世話をさせて頂いてお

ります2720地区米山奨学生 ヒラス トウ

メガス マナル君を連れて参りました。 

 卓話の中で自己紹介があると思います

が、現在熊本大学大学院自然科学教育部在籍、来年3

月卒業します。本日はどうぞ宜しくお願いいたしま

す。 

      

       魅力に溢れるインドネシア 

熊本ＲＣ 

Hiras Tumegas Manalu 

プロフィール 

名 前：Hiras Tumegas Manalu 

出 身：北スマトラ州、インドネシア 

身 長：163 cm 

好きな日本料理：天ぷら、豚骨ﾗｰﾒﾝ 

趣 味：バドミントン、旅行 

学 歴：  
北スマトラ大学医学部 中退（2011年9月～2012年2月） 

東京日本語教育センター 卒業（2012年4月～2013年3月）  

有明工業高等専門学校 卒業（2013年4月～2016年3月） 

会   員   数   55名  

出 席 免 除  2名  

欠 席 者 数 14名  9 / 2 7 出 席 率 56.36％ 

出 席 者 数 40名 補 填 数 2名 

1名 修 正 出 席 率 60.0％ 

＊届け出欠席 新堀・西・中川・延岡・川越・有馬・中村・加登住 

 宮原・山田・村山・大久保・堀川・渡辺   

＊出席免除会員  (b) 愛甲 伊久美  

＊メークアップ 9/26人吉RAC例会；武末 

        10/10人吉RAC例会；延岡    



熊本大学工学部 卒業（2016年4月～2018年3月 

熊本大学大学院自然科学教育部（2018年4月～現在） 

将 来：世界に活躍するエンジニア 

 

インドネシアの基本情報 

正式名称：インドネシア共和国 

首都： ジャカルタ (2024年に東ｶﾘﾏﾝﾀﾝに移動） 

人口：約２億4990万人（日本の約2倍、世界4位） 

面積： 約190万 km2�（日本の約5倍、世界15位） 

宗教： イスラム教、キリスト教、その他 

言語： インドネシア語 

通貨： ルピア 

時差：  

  西部（ジャワ島等）は、日本より２時間遅れ 

  中央部（バリ島等）は、日本より１時間遅れ 

  東部（パプア）は、日本と同じ 

赤道直下のインドネシアは熱帯性気候に属し、乾季と

雨季に分かれます。雨季でも、日本の梅雨のように

ずっと降り続くことはなく、突然降り出し、さっと止

むスコールです。インドネシアの11月〜3月は雨季。お

おむね午後になると雨が降り、湿度の高い日が続きま

す。とりわけ12月、1月には大量の雨が降ります。 

気温21〜33度、湿度60〜90%と蒸し暑いインドネシア。

4月〜10月の乾季は、ほとんど雨が降らず、湿度も低い

ので過ごしやすい季節でしょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

インドネシアの観光地 

北スマトラ州はスマトラ島の北部に位置し、東西でマ

ラッカ海峡とインド洋に面しています。州の南部、西

部には, 山地が広がっています。山岳地域には、観光

地として名高いカルデラ湖のトバ湖があります。 スマ

トラ島最大の人口を誇る州都メダンはこの平野の中に

位置します。スマトラ島最大の都市で、人口規模から

いえば、ジャカルタ（首都）、スラバヤ（東ジャ

ワ）、バンドゥン（西ジャワ）に次ぎ、インドネシア

第四の都市であります。  

トバ湖インドネシアのスマトラ島北部にある世界最大

のカルデラ湖である。メダンから4～5 時間距離です。

自然の美しさをお楽しみいただけます。人工の施設が

ほとんど無く自然のままの広大な湖、必見です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

見渡す限りの平らな大地の下に大きな湖が広がってい

ます。 湖中にあるサモシール島は湖面からの火山性

のドーム（再生ドーム）であります。トバ湖周辺はト

バ・バタッ文化の中心であり、船の形をした伝統家屋

や石棺など独特な文化を垣間見ることができます。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ボロブドゥール遺跡は、7～8世紀に建造された世界最

大・最古の仏教寺院であり、ボロブドゥール寺院遺跡

群の一部としてユネスコの世界遺産に登録されていま

す。インドから東南アジアに伝播した仏教は一般に上

座部仏教 �と呼ばれる仏教でしたが、ボロブドゥール

は大乗仏教の遺跡です。 

天にそびえる華麗なヒンドゥー教寺院プラバナン寺院

は8～9世紀の古マタラム王国のバリトゥン王による建

立と言われる。古マタラムの王宮もこのあたりにあっ

たと考えられているが、伝染病が流行り10世紀ごろ遷

都した。のちの1549年の地震で遺跡のほとんどが崩壊

した。しばらく忘れ去られていたが、1937年から遺産

の修復作業が行われている。プランバナン寺院群はヒ

ンドゥー教の遺跡としてはインドネシア最大級で、仏

教遺跡のボロブドゥール寺院遺跡群と共にジャワの建

築の最高傑作の一つとされる。 

 

コモド島はインドネシアの小スンダ列島にある島で、

行政的には東ヌサトゥンガラ州に属します。 

コモドオオトカゲ/コモドドラゴン(Varanus komo-

doensis) は世界最大のトカゲで「全長200-300cm、体

重約70kg」、インドネシア（ギリダサミ島、ギリモタ

ン島、コモド島、フローレス島南部、リンチャ島）に

棲息しています。.頑丈な体型をしており、メスより

もオスの方が大型です。コモドオオトカゲはドラゴン

の様な動物で頭部は小型で細長い吻はやや太くて短

く、四肢は発達し、鋭い爪が生えます。飼い馴らす

と、飼い主と一緒に散歩するほどに慣れるといわれま

す。コモド島は野生のコモドオオトカゲが生息するこ

とで特に知られており、ダイビングでも人気がありま

す。コモド島はコモド国立公園の一部となっていて、

中央政府によって管理されます。世界的にも有名な観

光地の一つで世界自然遺産として登録されています。 

 



インドネシアの民族 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

インドネシアの乗り物 

インドネシアの地元民がおそらく最も利用する乗り

物。アンコットはそれぞれ特定の区間をひたすらぐる

ぐる走っており、乗る側は自分の都合の良い所で乗

り、都合の良い所で降ります。街によってはアンコッ

ト前面に始発点と終着点が書かれている場合もありま

すが、書かれていない場合もあります。 

ベチャは三輪タクシーの事で、インドネシアの伝統的

な乗り物とされています。前に客を乗せるタイプと、

サイドカーみたいに横にくっついてるタイプがあり、

さらに駆動もドライバーがこぐ自転車タイプ、動力の

ついたバイクタイプがあります。座席は狭く、せいぜ

い2人乗りです。東南アジア旅行者にはおなじみです

が、タクシーのバイク版で、後ろに乗せて運んでもら

います。インドネシアのバイタクは、しっかり客のヘ

ルメットも用意してくれていて安心です。1人利用の場

合、タクシー系の乗り物では、おそらく一番コスパが

良いと思います。また、渋滞の多い地域でもうまく車

をすり抜けて走ってくれるので、道が混雑する時間帯

は最速の乗り物でもあります。ベチャと同じように、

その辺にたむろしているドライバーに声をかけて行き

先を伝えるだけです。事前に料金交渉をしましょう。

バリ島以外では、やっぱり英語は通じません。 

インドネシアの食べ物 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ガドガドは寄せ集めという意味で、ジャガイモやブ

ロッコリー、キャベツなどいろいろな種類の温野菜、

ゆで卵や揚げ豆腐をピーナッツソースであえたヘル

シーな一品。これもインドネシアならではの料理で

す。独特の甘さで日本人にはあまり馴染みのない味で

すが、サンバルソースを混ぜて、ピリッとした味にす

ることもできます。サテはインドネシアの串焼きで

す。サテ・アヤムは焼き鳥、サテ・カンビンは山羊の

焼いたもの。ほかにバビ（豚）、サピ（牛）、イカン

（魚）など種類は様々ですが、イスラム教では豚、ヒ

ンドゥー教では牛を食べないので必然的に鶏と山羊が

多く使われています。甘辛いピーナッツソースがか

かっていて、日本の焼き鳥を想像して食べるとその甘

さにビックリします。ケチャップマニスをかけること

もあります。Pempekはパレンバンの魚のすり身とサゴ

椰子澱粉を混ぜて作られたごちそうです。黒糖、チリ

ペッパー、ガーリック、酢、塩を熱湯に入れて作った

クカ(Cuka)又はクコ(Cuko)と呼ばれるダークソースと

ともにいただきます。 
 
今後の進路 

東ソー株式会社から内定！職種：製造部門 

仕事内容 

・安全に、安定的に製品をつくるためのプラントの 

 運転管理をする 

・製造技術の向上やトラブルへの対応 

・新たな製造設備の建設など 
 
最後に 

いつも寄付してくださり、私たちロータリー米山奨学

生を支えて下さることを心より感謝いたします。�米

山奨学生になって2年目に入っていますが、本当に経

済的な面で困ることなく、勉学に力を入れることがで

きました。本日はありがとうございました。 

 

 

 水野会長より記念品贈呈 

 

 

【寄付カード】 

〈ニコニコ箱委員会〉 

・熊本ＲＣ山田哲太様 本日は熊本クラブで預かって 

 いるヒラス君に卓話の機会をいただき誠にありがと 

 うございます。ヒラス君が米山奨学生としてロータ 

 リーの奉仕の精神を学び、日本とインドネシアの友 

 好の架け橋になってくれると期待しております。こ 

 れからも海外留学生を支援するロータリー米山記念 

 奨学生にご支援とご協力をお願い致します。  

・堤正博会員 熊本ＲＣの山田さんのご来訪を歓迎致 

 します。当社の繊月まつりの売上金、本年は球磨川 

 鉄道に寄附しました。            

・武末会員 中島さん退院おめでとうございます。片 

 足の分スマイルします。もう片足がすんだらまたス 

 マイルします。               

・友永会員 手術のため早退します。      

〈Ｒ財団委員会〉  

・中島会員 ８週間休みましたので今日は他クラブへ 

 メークアップに来た様な気分です。クラブ栞も本日 

 頂きましたので新会員の様な気分です。    

〈米山記念奨学委員会〉 

・水野会長 ヒラス君・山田様のご来訪を感謝申し上 

  げます。                                  

・中島会員 Ｒ財団と同文                  

 

            点 鐘   水野虎彦 会長 


